



# かみやす

平成23年7月号 広島市立上安小学校



## 心が通うあいさつを

毎週、火・金曜日の掃除時間中にゴミを子どもたちが持つてくるのでそのお世話をします。燃えるゴミと燃やせないゴミときちんと分けて持ってきます。子どもたちの代わりにゴミを袋に入れると、「ありがとうございます。」とほとんどの子がお礼を言って帰ります。きちんと一礼して帰る子もいます。私は、内心とてもうれしくなってその子の顔や後ろ姿を見ます。感謝の言葉がとても自然で、大変

ありがとうの深度

谷川 俊太郎

心ここにあらずで

ただ口だけ動かすありがとう

ただ筆だけ滑るありがとう

心得顔のありがとう

心の底からこんこんと

泉のように湧き出して

言葉にするのももどかしく

静かにあふれるありがとう

気持ちの深度はさまざまだが

ありがとうの一言に

ひとりひとりの心すら超えて

世界の微笑がひそんでいる

豊かな気持ちになります。その子の名前もしっかりと覚え距離も縮まったような気がしました。

あいさつや感謝の言葉は、その言葉をかけてもらうだけでうれしくなり心が豊かになったような気がします。また、私も言うことによって心が豊かになり心が通います。

学校では、生活委員会の子どもたちが毎月1週間校門のところ朝8時頃からあいさつ運動をしています。職員室まで「おはようございます」と大きな声が聞こえてきます。

あいさつやお礼の言葉は、無理に言わせるものではありませんが、きちんと言えるように学校や家庭で取り組むことが、子どもたちの将来においてとても大切なことだと思います。

## プールから子どもたちの歓声が聞こえます！



6月20日(月)から水泳指導が始まりました。しかし当日は残念ながら天候に恵まれず水泳の授業を行うことができませんでした。21日(火)、1年生が今年度の初泳ぎ。少し寒かったようですが、歓声をあげながら元気よく泳ぐことができました。一人一人が目標を持って1メートルでも長く泳ぐことができるように練習をしています。担任は昨年より長く、上手に泳げるように指導します。水泳指導ができるようにプ

ール清掃をした5・6年生の皆さんありがとうございました。

学校では、水の事故を防ぐために子どもたちの健康状況につきましては十分気を付けて水泳指導をおこないますが、ご家庭の方でも子どもの健康状況について把握していただき、水泳に参加させる場合には、大変お手数かと思いますが、水泳授業時の水泳カードを必ず提出してください。また、年度初めに提出していただきました緊急時の連絡先に変更がございましたら早急に担任の方までご連絡ください。



## 7 月 行 事 予 定

日 曜	行 事 予 定	日 曜	行 事 予 定
1 金	安全点検 生活リズムカレンダー	17 日	
2 土		18 月	海の日
3 日		19 火	登校班会議
4 月	授業研究1年2組 下校13:40(1年2組以外) 14:40(1年2組)	20 水	学校朝会 給食終了 個人懇談会14:00~ 下校13:40
5 火	音楽朝会 P執行部会	21 木	個人懇談会14:00~ 夏季休業日開始 プール開放開始(8月22日まで)
6 水	納金日 代表委員会 高取北中出前授業6年	22 金	子ども安全の日
7 木	クラブ活動	23 土	
8 金	平和集会	24 日	
9 土		25 月	サマースクール(水泳指導)
10 日		26 火	サマースクール(水泳指導)
11 月		27 水	サマースクール(水泳指導)
12 火	ラジオ体操朝会 P運営委員会	28 木	
13 水	野外活動5年	29 金	
14 木	野外活動 図書ボランティア・読み聞かせ 5年 以外5校時授業	30 土	
15 金	野外活動 社会見学2年	31 日	
16 土	プール監視員講習会		
備考	8月4日(木)学校保健委員会 6日(土)全校登校日 21日(日)環境整備作業《雨天時は28日》 31日(水)夏季休業日終了 9月1日(木)給食開始(4校時まで。14時00分頃下校)		

### 平 和 学 習

音楽の時間や朝の会・帰りの会に、それぞれのクラスから「アオギリの歌」が聞こえてきます。子どもたちは、平和の願いをこめて音楽朝会や平和集会に向けて一生懸命練習をしています。

今年も7月8日(金)8時25分から体育館で平和集会を開催します。当日は、それぞれの学年が平和学習で取り組んだ内容を発表したり、全員で折り鶴を折ったりしますのでお時間がございましたら地域の皆様・保護者の皆様もぜひご参加ください。

当日全員で折った折り鶴は、8月4日(木)に計画委員会の子どもたちが、教師と子の像慰霊式に参加して献納します。また、8月6日(土)には全校登校日を実施します。平和記念式典の様子を知り、またこれまで学習したことを思い出しながら平和の大切さを実感するとともに、平和な世界を築いていくために日々の生活の中で、自分たちのできることを考えます。

### 防 犯 訓 練 実 施

6月17日(金)地域学校安全指導員 松本様(毎月2回学校へ来られます。)の指導により、不審者対応の訓練を行いました。「不審者は、大休憩に校舎内に侵入した。」という場面を設定しました。不審者の侵入後、子どもたちは、放送の指示に従って速やかに近くの部屋に避難しました。その後、体育館に集まり松本様が、「一人にならないこと」・「パニックを起こすのでしゃべらないこと」・「不審者を見つけたらすぐに近くの大人や警察に連絡すること」の三点を強調して子どもたちに話していただきました。

不審者は、いつ、どこへ現れるか分かりません。子どもたちに対して機会を捉えて危険回避や自己防衛を繰り返し指導していかなければと思います。ご家庭でも子どもたちと話し合ってみてください。